
El producto es resultado del esfuerzo, resisten-

cia y añoranza que han tenido por décadas, las 

y los cafetaleros.

El alcalde Pepe Chedraui reconoció el trabajo 

de cada una de las personas asistentes.

P. 2 Y 3

P. 8

Presentan el 
café soluble
"5 de Mayo"

Puebla será sede 
del Smart City Expo 
LATAM en el 2026Con 35 votos a favor, 5 en contra y 1 abstención, el Congreso avaló una reforma para sancio-

nar penalmente, hasta con 3 años de prisión, los llamados ciberdelitos, como la usurpación 
de identidad, el espionaje, acoso digital, fraude electrónico, hacking y grooming.

Mayoría morenista 

aprueba Ley 
del Ciberasedio

Generaba un pago anual de 523 millones de pe-

sos con fecha de conclusión hasta el año 2039.

Puebla liquida 
deuda millonaria 
del Museo Barroco
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PUERTAS 
ABIERTAS
EN EL PAN

GENOVEVA 

La Iglesia Católica 
es cercana al 
pueblo, señala 
Víctor Sánchez 

PALACIO DE LAS INTRIGAS  5CONTRACARA   3ARQUIDIÓCESIS  9

Consultas 
en casa   

La flamante Ley vs el
Ciberacoso (pros y contras)

En Puebla, como en el resto del país, 

arranca el programa Salud Casa por 

Casa, que tiene la meta de atender 

a casi 600 mil personas adultas 

mayores o con discapacidad.

Aunque se contempla como una legislatura de 

avanzada, este nuevo ordenamiento presenta 

algunas inconsistencias legales que debieron ser 

contempladas antes de su aprobación.

P. 5

P. 4 P. 18
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El Congreso del estado reci-
bió la notificación de la Secre-
taría de Arte y Cultura, así co-
mo de Museos de Puebla, de la 
terminación del contrato con la 
empresa La Peninsular Compa-
ñía Constructora, propiedad de 
la familia Hank Rhon que ma-
nejaban desde su inauguración 
el Museo Internacional del Ba-
rroco, ahora será la administra-
ción pública la que lo opere en 
su totalidad.

Durante la sesión ordinaria la 
presidenta de la Mesa Directiva, 
Guadalupe Vargas Vargas, infor-
mó del documento lo envió Ale-
jandra Pacheco Mex, secreta-
ria de Arte y Cultura del estado, 

Pasa control del Museo Barroco
a la administración pública
Termina contrato con la empresa La Peninsular Compañía Constructora, 
propiedad de la familia Hank Rhon que manejaban el recinto desde su in-
auguración; recibe el Congreso la notificación de la Secretaría de Arte y 
Cultura, así como de Museos de Puebla.

El pago adelantado de la 
deuda por el Museo Interna-
cional Barroco (MIB) permi-
tirá a Puebla tener una mejor 
calidad crediticia y liberar re-
cursos que estaban comprome-
tidos hasta 2040.

Así lo planteó el goberna-
dor Alejandro Armenta Mier, 
al confirmar que se logró rene-

gociar con los empresarios el 
monto -el cual hasta ahora se 
ha manejado asciende a 14 mil 
millones de pesos-, y con ello 
“se concluye una etapa oscura” 
para el estado y las siguientes 
administraciones tendrán un 
mayor margen financiero. 

En entrevista, el mandatario 
poblano indicó que esto permi-
tirá que el gobierno estatal pue-
da disponer de más recursos, 
ya que mensualmente se paga-
ban 26 millones de pesos. 

REESTRUCTURACIÓN DE LA DEUDA 
DEL BARROCO LIBERARÁ RECURSOS 

Claudia Aguilar
Foto Cristopher Damián

Se termina una 
etapa oscura pa-

ra Puebla y seguramente 
las próximas adminis-
traciones tendrán ma-
yores posibilidades de 
inversión”

Alejandro Armenta Mier,
gobernador de Puebla

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Cristopher Damián 

y el titular de la dirección jurídi-
ca, Jesús Vázquez Viveros donde 
anuncian la medida.

Según el documento que se 
turnó a la Secretaría General, 
que lo enviará a la Junta de Go-
bierno para su conocimiento, 
Museos de Puebla informó al 
Congreso local que el Museo In-
ternacional Barroco (MIB) deci-
dió terminar de forma anticipa-
da su contrato con las empresas 
privadas que lo manejaban. 

Los funcionarios notifica-
ron al Congreso que terminó de 
manera anticipada el contrato 
de Asociación Público-Privada 
(APP). 

El contrato fue firmado du-
rante el sexenio de Rafael More-
no Valle bajo el esquema de Pro-
yecto de Prestación de Servicios 
(PPS), el cual obligaba al gobierno 

a pagar alrededor de 26 millo-
nes de pesos mensuales hasta 
2039 a la empresa La Peninsular 
Compañía Constructora, pro-
piedad de la familia Hank Rhon.

La obra, inaugurada en 2016 y 
diseñada por el arquitecto japo-
nés Toyo Ito, implicaba un com-
promiso de pago por 23 años con 
tres meses.

Los problemas 
del Barroco

El Museo Internacional del 
Barroco fue presumido por el 
entonces gobernador Rafael 
Moreno Valle como la obra cum-
bre de la cultura de su sexenio, 
sin embargo, hubo cuestiona-
mientos, ya que su arquitectura 
no es barroca, además, tras ha-
ber sido entregada, presentó fa-
llas estructurales. 

Una de las quejas fue que 
nunca contó con un patrimonio 
propio y para llenarlo, se dio el 
desmantelamiento de algunos 
museos como el Museo Bello 
manejando la figura de “présta-
mo” de algunas piezas del museo 
al Museo Internacional Barroco.

Hace un año el entonces go-
bernador electo, Alejandro Ar-
menta, señaló que los 11 mil 700 
millones de pesos invertidos en 
el citado museo no representa-

La flamante Ley vs 
Ciberacoso (pros y contras)

Aunque la Ley contra el Ciberacoso se contempla como una 
legislatura de avanzada, al enlistar delitos el grooming, smi-
shing, phishing, pharming vishing, evil twins, hacking y el ci-
berasedio, al final, este nuevo ordenamiento presenta algunas 
inconsistencias legales que debieron ser contempladas antes 
de su aprobación.

Vayamos por partes. A inicios de la semana expliqué la im-
portancia de imponer penas carcelarias a quienes, siendo adul-
tos, se hacen pasar por menores. 

Sin embargo, la urgencia de aprobar las reformas, después 
de que pasaron meses en la congeladora, generó que no hubie-
ra una adecuada revisión de la propuesta, como sucedió con el 
tema de la taxatividad. 

Despojándome de mi faceta de periodista y retomando mi 
parte de abogado, les comparto que las leyes, principalmen-
te las que incluyen penas, deben describir con precisión y cla-
ridad las conductas que se consideran delictivas. Con la taxa-
tividad se busca impedir arbitrariedades o interpretaciones 
subjetivas. 

La Ley contra el Ciberacoso, aprobada ayer en medio de fric-
ciones, no define con claridad cuáles son las conductas que se 
considerarán como delitos, particularmente en el Artículo 480 
que se incorporará al Código Penal del Estado Libre y Sobera-
no de Puebla. 

Literalmente la reforma dice: “Comete el delito de Cibersase-
dio quien a través de la utilización de medios digitales de infor-
mática o TICS insulte, injurie, ofenda, agravie o veje a otra per-
sona, con la insistencia suficiente para causarle un menoscabo 
importante en su salud”. 

Y es aquí donde surgen las dudas: ¿Quién evaluará cuán-
do es una ofensa, una injuria o una verdad incómoda?, ¿Cómo 
se determinará si se trata de un insulto o de una descripción?, 
¿Cuánta es la ‘insistencia suficiente’?, ¿Cómo sabemos qué tan-
to podemos ofender sin el miedo de acabar 3 años encarcela-
dos?, ¿Qué acciones se consideran un ‘menoscabo importan-
te en su salud’?, ¿Si le robamos el sueño está bien, pero si tie-
ne que ir al psicólogo ya no?, ¿Cuál será el profesional o la tabla 
con la que evaluaremos si los daños son generados por nuestras 
ofensas o por lo que la otra persona entendió?

La subjetividad en el texto del Artículo 480 es la puerta per-
fecta para que cada quien culpe a otros, en función de lo que 
sus emociones le dicten. 

Ahí está el riesgo. 

Diputados 4t, 
¿se excedieron?

El artículo 73 de la Constitución Política de los Estados Uni-
dos Mexicanos establece -con claridad- cuáles son las materias 
y conceptos sobre los que el Congreso de la Unión debe legislar. 

En este sentido, la SCJN lleva cuatro sentencias en donde 
corrige la plana a congresos locales por tratar de legislar sobre 
operaciones con recursos de procedencia ilícita, un tema don-
de los legisladores locales no tienen atribuciones. 

Esta misma situación podría repetirse con la llamada Ley 
contra el Ciberacoso o Ciberasedio, porque el Artículo 73 de la 
Carta Magna señala que el Congreso de la Unión, tiene facul-
tades “para dictar leyes sobre vías generales de comunicación, 
tecnologías de la información y la comunicación, radiodifu-
sión, telecomunicaciones, incluida la banda ancha e Internet”.

Si tomamos la ley a pie juntillas, los contenidos que se difun-
dan a través de internet deberían ser regulados, exclusivamen-
te, por el Congreso de la Unión y las posibles sanciones, debe-
rían estar establecidas en el Código Penal Federal. 

La delgada línea de la interpretación podría ponernos ante 
un asunto donde se declare la incompetencia del legislativo lo-
cal e incluso, una acción inconstitucional.

Ni más ni menos.

ron un verdadero avance cultu-
ral, sino un caso de corrupción 
y saqueo que benefició a unos 
pocos.

Por ello, anunció la creación 
de una promotoría cultural a ni-

vel regional, distrital y munici-
pal para asegurar que el arte y la 
cultura lleguen a todos los rin-
cones del estado, proporcionan-
do igualdad de acceso a activi-
dades culturales de calidad.
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El palacio de 
las intrigas
CONTACTO@INTOLERANCIADIARIO.COM

Mordazas a 
migrantes

Si usted se pregunta ¿Por qué no se han 
escuchado gritos o protestas de las organi-
zaciones de migrantes establecidas en Estados 
Unidos, ante las deportaciones, redadas y disturbios? 
Aquí una respuesta. 

Se sabe que la mayoría de las agrupaciones han si-
do amenazadas, incluso a algunos de sus líderes se les 
ha advertido que de participar en las protestas, queda-
rían en riesgo de ser deportados, sin importar que sean 
residentes con más de 20, 30 o hasta 40 años.

Ni con la Green Card se salvan. (JC)

Consultas en casa

En Puebla, como en el resto del país, arran-
ca el programa Salud Casa por Casa, que tie-
ne la meta de atender a casi 600 mil perso-
nas adultas mayores y 80 mil personas con 
discapacidad.

El delegado federal de Programas para el Bienes-
tar en el estado, Rodrigo Abdala Dartigues, detalló que 
participarán más de mil 007 médicos que estarán a 
cargo de las consultas médicas a domicilio. (CA)

Grace quiere ser 
madrina

La diputada Graciela Palomares, quien ya de-
mandó a una periodista, y perdió el caso, ayer hizo una 
declaración para leer entre líneas cuando se votaban 
las reformas para aprobar los ciberdelitos, entre ellos 
el ciberasedio. 

La legisladora aseguró que ella es víctima de ese 
‘asedio’ virtual y soltó la frase: “Somos las putas del 
Bienestar, unas pendejas, nacas y feas”. Después agre-
gó que estos ataques los recibe desde cuentas falsas.

Prácticamente dio a entender que será de las pri-
meras diputadas en estrenar la reforma legal aproba-
da ayer, esa misma que aseguraban no limitaría la li-
bertad de expresión. (FSN)

Moneda o insulto

La mendicidad amenaza a los consumi-
dores de restaurantes y cafeterías del Centro 
Histórico. Algunas de las personas, al no recibir 
una moneda de los comensales, se tornan violentas.

La seguridad de estos negocios siempre tratan de 
manejar la situación de forma pacífica, pero también 
son insultados por personajes que lamentablemente 
no tienen un techo ni un hogar.

Compleja la situación. (JAM)

La secretaría general del Par-
tido Acción Nacional (PAN), Ge-
noveva Huerta Villegas, indicó 
que en la operación cicatriz ini-
ciada con la visita del líder nacio-
nal Jorge Romero, en Puebla no 
habrá revanchismo, y las puertas 
están abiertas para “Yunques”, y 
quienes se fueron al Verde al sen-
tirse excluidos, pues se prefirió 
dar espacios a PSI que a panistas.

En entrevista la diputada fe-
deral, indicó que el PAN si quiere 
recuperar presidencias munici-
pales y diputaciones en 2027 tie-
ne que fortalecer la unidad, mis-
ma que no se dio en el 2024, don-
de la dirigencia estatal les negó 
las candidaturas.

Precisó que ya se reunieron 
con Augusta Díaz de Rivera pa-
ra que se sume al trabajo panis-
ta porque todos son necesarios 
y hay que corregir los errores del 
pasado.

Huerta Villegas dijo que las 
puertas están abiertas para los 
“Yunques”, mismos que ignora-
ron a los panistas, pero no se pue-
de actuar como en el pasado.

Huerta Villegas señaló que 
hay toda la pluralidad, Pili Vargas 
Morán, ya trabaja, siendo esposa 
de Felipe Velázquez, se han reu-
nido con Felipe Puelles, Augusta 
Díaz de Rivera, que en su momen-
to no apoyaron como equipo para 
llegar a la dirigencia.

“Todos son llamados a la me-
sa, y la reunión del miércoles 

Tras la operación cicatriz, Genoveva Huerta Villegas, secretaría general de 
Acción Nacional, dijo que las puertas están abiertas para los Yunques, que 
ignoraron a los panistas y aquellos que se hayan sentido excluidos.

Busca PAN recuperar
“a los que se fueron”

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Agencia Enfoque

fue organizada por el secretario 
de Acción de Gobierno, Filome-
no Sarmiento, invitando a ex al-
caldes, ex diputados federales de 
hace 30 años”.

Indicó que el Partido Verde 
fue beneficiado con la división 
del PAN una vez que los panistas 
que no fueron contemplados pa-
ra que tuvieran candidatura, se 
fueron con los otros.

Dijo que la invitación es a que 
regresen los que se fueron ya que 
serán escuchados, que presen-
ten propuestas y se trabaje por el 
partido.

Comentó que se espera que un 

año antes del proceso 2027 se ten-
ga claro quiénes serán los candi-
datos a las presidencias munici-
pales y diputados locales.

Insistió que con las actuales 
dirigencias va a haber mucha an-
ticipación, se está trabajando, y 
aquellos que quieran levantar la 
mano, que comiencen a caminar, 
ya se les quiere ver en la calle to-
cando puertas.

Finalmente reiteró que hay 
mucha pluralidad y a todos se les 
invitó, a “Yunques”, pese a las di-
ferencias de hubo porque se pre-
firió darle espacios a PSI que a los 
panistas.

Con 35 votos a favor, cinco en 
contra y una abstención, el Con-
greso del Estado aprobó la refor-
ma al Código Penal del Estado de 
Puebla con el que se tipifica co-
mo delito el “Ciberasedio” que 
será sancionado hasta con tres 
años de prisión; La presidenta de 
la Junta de Gobierno, Laura Arte-
misa García Chávez, señaló que 
se dan herramientas a la policía 
cibernética para perseguir este 
tipo de delitos.

Durante la sesión ordinaria, 
después de hora y media de dis-
cusión, donde la bancada del 
PAN mostró su oposición a la re-
forma; sin embargo, hubo una 
amplia mayoría con la que se 
aprobó el dictamen para refor-
mar y adicionar diversas disposi-
ciones del Código Penal del Esta-
do, en materia de ciberseguridad, 
con la finalidad de tipificar el de-
lito de usurpación de identidad, 
espionaje digital y Ciberasedio.

En entrevista la presidenta de 
la Junta de Gobierno Laura Arte-
misa García Chávez, indicó que 
la falta de una legislación impe-

El PRI condena la doble censura que este día sufrieron la ciu-
dadanía poblana y nuestra diputada Delfina Pozos Vergara, a 
quien le fue negado su derecho a la libre expresión, al apagar-
le el micrófono durante la Sesión Ordinaria del Congreso del es-

tado y con ello evitar la discusión sobre la reforma al Código Pe-
nal de Puebla, misma que atenta contra las libertades de las y los 
poblanos. 

Cabe resaltar, que esta es la tercera ocasión que el Congreso lo-
cal censura a nuestra diputada Delfina Pozos Vergara, siendo la 
primera el 14 de noviembre de 2024 y la segunda el 5 de diciembre 
de ese mismo año.

Por otro lado, lamentamos la aprobación en el Pleno de la refor-
ma al Código Penal del estado, en específico del artículo 480, mis-
mo que atenta contra la libertad de expresión.

COMUNICADO

PRIISTA

Morena echa andar aplanadora
y aprueban ley del “Ciberasedio”
Será sancionado hasta con tres años de prisión; la presidenta de la Junta de Gobierno, Laura Artemisa García Chávez, señaló 
que se dan herramientas a la policía cibernética para perseguir este tipo de delitos.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Cristopher Damián / 
Cortesía

Esta falta de 
marco legal 

dio pie a presentar la 
reforma que presen-
tó por parte del hoy 
coordinador de gabi-
nete, José Luis García 
Parra misma que fue 
afinada, y se integran 
los delitos para casti-
gar la usurpación de 
personalidad”

Laura Artemisa García Chávez
Presidenta de la Junta de Gobierno

día a la policía cibernética actuar 
cuando se generaban delitos co-
mo el Ciberacoso, pero faltaba el 
respaldo legal.

Indicó que la iniciativa se pla-
ticó desde hace más de un año, 
ya que se escuchó a quien fue di-
rector de la policía cibernética, y 
se abordó la problemática que se 
presentaba en las instituciones 
educativas, cuando los adultos se 
hacían pasar por niños.

Reiteró que es una aporta-
ción al código, y aclaró que pa-
ra que las autoridades sancio-
nen el delito, deberán cumplirse 
ciertas condiciones, “cuando se 
hace una denuncia, se tiene que 
demostrar que hay una reitera-
da alteración del estado emocio-
nal y algún experto tendrá que 
dar documento, pero esto es par-
te de la integración de las propias 
carpetas.

Usurpación de identidad
En tanto Mauricio Céspedes 

Peregrina quien también presen-
tó una iniciativa para tipificar el 
delito de usurpación de identi-
dad, así como otros delitos del es-
pacio digital, pidió que se reco-
nozca el paso que se dio.

Señaló que, en los últimos 
años, Puebla ha registrado un 
aumento preocupante en casos 
de robo de cuentas bancarias, 
fraudes electrónicos, extorsio-
nes, adeudos no reconocidos y 

falsificación de documentos, de-
litos que no sólo ocurren en pla-
taformas digitales, sino también 
de manera física al hacerse pasar 
por otra persona. Esta realidad 
demanda una respuesta legal fir-
me y actualizada.

La iniciativa también contem-
pla sanciones específicas para 

quienes utilicen herramientas 
digitales para manipular emo-
cionalmente a menores de edad 
o personas incapaces con fines 
sexuales, así como para aquellos 
que obtengan beneficios indebi-
dos al acceder ilícitamente a da-
tos personales mediante enga-
ños electrónicos.
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En un ejercicio de sensibili-
dad, compromiso y cercanía hu-
mana, el gobernador de Puebla, 
Alejandro Armenta, encabezó la 
tercera reunión con colectivos 
de madres y padres buscadores, 
donde reafirmó su convicción de 
que la lucha no terminará has-
ta que sean encontrados las y los 
desaparecidos.

Durante el encuentro con el 
colectivo Voz de los Desapareci-
dos en Puebla, así como con re-

Reafirma Armenta su compromiso;
“hasta encontrarlos”, dijo a colectivos
Encabeza el gobernador la tercera reunión con madres y padres buscadores, donde ratificó su compromiso con la verdad, la 
honestidad y la cero tolerancia a la corrupción en los procesos de búsqueda.

Redacción
Fotos Cortesía Tengan la cer-

teza de que hay 
sensibilidad y honesti-
dad en nosotros para 
ayudarles. No es un ac-
to para quedar bien. Es 
una acción de justicia y 
de humanidad”

Alejandro Armenta Mier
Gobernador de Puebla

presentantes de organizaciones 
como Justicia para Paulina Ca-
margo, Red de Búsqueda de Per-
sonas Desaparecidas, Buscado-
res de Paz y la Red Nacional por 
la Paz, el mandatario estatal ase-
guró que mantendrá un contacto 
constante con las familias hasta 
lograr resultados y que la hones-
tidad será el único punto de par-
tida en este proceso. “Cero tole-
rancia a la corrupción y la impu-
nidad. Todos los casos importan. 
Vamos a construir juntos, desde 
la ley y desde el corazón”.

Además, estableció un com-
promiso de reuniones mensuales 

y aseguró que no permitirán más 
trabas burocráticas ni retrasos 
en la asignación de presupues-
tos para facilitar las acciones de 
búsqueda.

Alejandro Armenta informó 
que, durante los primeros 181 
días de su administración, han 
sido localizadas 99 personas, re-
flejo de avances concretos, aun-
que reconoció que aún queda un 
largo camino por recorrer. “Esta-
mos tomados de la mano en esta 
lucha”, subrayó.

La Fiscal General del Estado, 
Idamis Pastor Betancourt, anun-
ció la creación de un micrositio 
con un directorio de huellas dac-
tilares, el cual estará disponible 
en 15 días, como herramienta cla-
ve para la identificación de per-
sonas desaparecidas.

Por su parte, la presidenta de 
la Comisión de Derechos Huma-
nos del Estado (CDH), Rosa Ise-
la Sánchez, reiteró el apoyo total 
de la institución sin revictimizar 

a las familias. “Somos observado-
res, damos acompañamiento y vi-
gilamos que se respeten sus dere-
chos humanos”, afirmó.

El Padre Arturo González, re-
presentante de la Red Nacional 
por la Paz, reconoció la voluntad 
política del gobierno estatal. “Es-
tas acciones nos dan esperan-
za para alcanzar los objetivos de 
búsqueda”, comentó.

El Comisionado Estatal de 
Búsqueda, Juan Enrique Rivera 
Reyes, reportó avances en los ca-
sos atendidos desde el 14 de di-
ciembre de 2024 hasta el 6 de ju-
nio de 2025, e indicó que hay dos 
casos activos en ficha amarilla de 
Interpol.

Familiares como María del 
Carmen González Camacho agra-
decieron el esfuerzo institucio-
nal, pero solicitaron mayor apo-
yo económico. “Mi hija lleva ocho 
años desaparecida, y cada día re-
presenta un esfuerzo para conti-
nuar con su búsqueda”, expresó.

Padrón de mascotas en Puebla 
es voluntario: Bienestar Animal
Se informó que, aunque el padrón apenas sumaba 500 registros, tras el furor en redes sociales, más de mil personas han mos-
trado interés en registrar a sus compañeros peludos.

Redacción
Fotos Agencia Enfoque / 
Es Imagen 

Michelle Islas, directora del 
Instituto de Bienestar Animal 
del estado, aclaró que el registro 
de perros y gatos en el padrón es-
tatal continúa siendo un trámi-
te voluntario, gratuito y sin san-
ciones, ante la reciente difusión 
de información errónea en redes 
sociales.

Durante una entrevista en el 
noticiario Informe Una en Pun-
to de Cadena IN, Islas desmintió 
versiones que afirmaban lo con-
trario. “No tenemos una fecha lí-
mite para el registro, ni implica 
una multa. Es completamente 
voluntario y sin costo”, subrayó.

El padrón tiene como objetivo 
construir una base de datos pa-
ra fomentar la tenencia respon-

sable y facilitar el diseño de polí-
ticas públicas en materia de pro-
tección animal. Las personas que 
registran a sus animales reciben 
una “Credencial Peluda” y un cer-
tificado de empadronamiento.

La funcionaria informó que, 
aunque el padrón apenas suma-
ba 500 registros, más de mil 500 
personas han mostrado interés 
en registrarse tras la confusión 
generada. 

“Nuestros teléfonos no han 
dejado de sonar en los últimos 
dos días”, comentó, e indicó que 
muchos solicitantes aún deben 
completar su documentación.

Trabajan en censo
Actualmente, el Instituto tra-

baja en una versión digital del 
padrón, en coordinación con 
otras dependencias estatales, 
con el fin de agilizar el proceso y 

Las personas que registran a sus animales reciben 
una “Credencial Peluda” y un certificado de 
empadronamiento.
El registro está abierto únicamente para perros 
y gatos. Los interesados pueden comunicarse al 
número 22 14 12 48 60, disponible las 24 horas. 

EL DATO

• Comprobante de domicilio
• Identificación oficial 
• Cartilla de vacunación actualizada
• Fotografía de la mascota

REQUISITOS

contar con un censo más preci-
so de animales con dueño.

Islas recordó que el abando-
no animal, considerado un deli-
to en Puebla, suele derivarse de 
la falta de responsabilidad de 
algunos propietarios. “Este pa-
drón también será una herra-
mienta para combatir esa pro-
blemática”, apuntó.

El registro está abierto única-
mente para perros y gatos. Los 
interesados pueden comuni-
carse al número 22 14 12 48 60, 
disponible las 24 horas. Los re-
quisitos son: comprobante de 
domicilio, identificación ofi-
cial, cartilla de vacunación ac-
tualizada y una fotografía de la 
mascota.



Al revelar que no importa si 
en ocasiones a los sacerdotes 
los quieren silenciar, siempre 
estarán cercanos a la pobla-
ción, ante la ausencia de res-
ponsabilidad de las autorida-
des civiles, el arzobispo Víc-
tor Sánchez llamó a mantener 
un estrecho vínculo de unidad 
con los propios obispos, sacer-
dotes y ministros por la unidad 
de la Iglesia, durante el Jubileo 
Sacerdotal 2025.

Desde la Basílica Catedral 
Metropolitana de Puebla, mon-
señor oró especialmente por los 
migrantes poblanos y naciona-
les que viven momentos críticos 
por la política migratoria de Do-
nald Trump.

“La Iglesia debe ser cerca-
na con nuestros migrantes, con 
los desplazados y con todas las 
personas”.

Además, subrayó, a más de 
200 sacerdotes reunidos en la 
Catedral, que en estos momen-
tos críticos por los que atra-
viesa “nuestra nación, tan en-
sangrentada, deben ser solida-
rios, resilientes y un ejemplo de 
unión para transformar el am-
biente social.

Recordó que el sacerdote 
se convierte en referencia, pe-
ro no solo religioso sino tam-
bién de cercanía ante las rea-
lidades sociales de desapare-

cidos, abortos, ejecuciones y 
persecuciones.

Ante esa perspectiva, priori-
zó que los sacerdotes son sem-
bradores de semillas de paz, de 
justicia y de esperanza a donde 
hay silencio, a donde hay opaci-
dad y cuando hay ausencia de 
responsabilidad de las autori-
dades civiles.

Refrendó que los sacerdotes 
continuarán estando muy cer-
canos con el pueblo, aunque en 
ocasiones los quieren silenciar. 

Peregrinan 
Los sacerdotes antes de in-

gresar a la Catedral se reunie-
ron al interior del templo del 
Corazón Inmaculado de María, 

localizada en el barrio de El Pa-
rral, en donde escucharon una 
charla sobre este año del Jubi-
leo Sacerdotal 2025.

El grupo de sacerdotes, al 
concluir su ejercicio sacramen-
tal, peregrinaron por la 9 Po-
niente-Oriente, dieron vuelta en 
la 3 Sur para caminar por la 5 Po-
niente hasta el atrio de Catedral.

Posteriormente, monseñor 
pidió a los sacerdotes frater-
nidad y buscar a las personas 
para ayudarlas a mejorar sus 
panoramas.

Además, llamó a mantener un 
estrecho vínculo de caridad con 
los propios obispos y sacerdotes 
para dar ejemplo de unión, tra-
bajo y solidaridad con el pueblo.

Los sacerdotes deben incidir 
en la transformación del pano-
rama social, con un ejemplo cla-
ro de ser mejores personas para 
alcanzar a las familias y trabajar 
en la recomposición social.

La Iglesia es cercana al 
pueblo: Víctor Sánchez 
El arzobispo de Puebla llama a los sacerdotes a ser solidarios, resilientes y un ejemplo de unión.

En algunos países, el jueves posterior a la 
Solemnidad de Pentecostés se celebra la fiesta 
de ‘Jesucristo, Sumo y Eterno Sacerdote’. Esta 
festividad tiene sus orígenes en la celebración 
del Sacerdocio de Cristo que la Iglesia realiza 
desde siempre, pero que en algunas localidades o 
diócesis fue cobrando una forma particular con el 
transcurso de las últimas décadas. 

LA CELEBRACIÓN 

El arzobispo Víctor 
Sánchez pidió a 
los sacerdotes 
realizar oraciones 
para consolidar a la 
Iglesia como la guía 
espiritual y social 
de las personas, 
pero también para 
mantener y mejorar la 
unión entre los propios 
sacerdotes, obispos y 
ministros.

A DESTACAR
José Antonio Machado
Fotos Especial

Puebla tiene ya café solu-
ble registrado bajo la marca “5 
de Mayo”. Durante la inaugu-
ración de la Convención Na-
cional de Café (Concafé) Pue-
bla 2025, la secretaria de Agri-
cultura y Desarrollo Rural, Ana 
Laura Altamirano Pérez hizo 
entrega al gobernador Alejan-
dro Armenta Mier del primer 
lote de 500 frascos del café ins-
tantáneo liofilizado.

Al dar su mensaje, la funcio-
naria señaló que la nueva mar-
ca de café soluble es resulta-
do del esfuerzo, de resistencia 
y de añoranza que han tenido 
por décadas las cafetaleras y 
cafetaleros por una vida mejor 
para sus familias y que ahora 
será una realidad gracias a la 
visión del actual gobierno.

Dio a conocer que será en 
septiembre cuando los primeros 
frascos del café 5 de Mayo co-
miencen a venderse en tiendas 
de Puebla, aunque posterior-
mente se planea introducirlo en 
el mercado nacional y mundial. 

En este sentido, dijo que 
cualquier cafetalero puede su-
marse a la nueva marca, ya que 
se necesitan 15 toneladas de 
grano para iniciar la produc-
ción del café soluble.

Compromiso cumplido
En su turno, el goberna-

dor Alejandro Armenta celebró 
la presentación del nuevo ca-
fé. Refirió que con ello se cum-
ple uno de sus compromisos de 
campaña, para impulsar dicha 
industria en el estado, ya que 
Puebla aporta el 20 por ciento 
del café nacional. 

Mencionó que el 70% del 
consumo del café en México es 
de café soluble, por lo que era 
importante llegar a este merca-
do y fue así como inició el pro-
yecto de la marca “5 de Mayo”, 

cuyo nombre representa una 
fecha histórica en la vida de 
nuestro país frente a las fuer-
zas extranjeras.

“El café soluble 5 de Mayo 
nace hoy en este 12 de junio en 
el marco de la Convención Na-

cional de Café como un pro-
ducto de Puebla para México 
y de México para el mundo, y 
muestra de que es posible rom-
per las barreras que limitan el 
desarrollo de nuestros produc-
tos”, manifestó.

El gobernador del estado dijo 
que con esto se abona a la sobe-
ranía alimentaria, la cual consi-
deró tiene que ver con “romper el 
círculo vicioso” que implica que 
un producto del campo pierda 
valor con “la vida del anaquel”.

Puebla estrena café soluble 
con la marca “5 de Mayo”
El producto es resultado del esfuerzo, resistencia y añoranza que han tenido por décadas, las 
cafetaleras y los cafetaleros, se destacó durante la inauguración de la Convención Nacional de 
Café (Concafé).

Claudia Aguilar
Fotos Cristopher Damián

A modo de 
reconocimiento al 
trabajo de la Secretaría 
de Desarrollo Rural, 
Alejandro Armenta 
reveló que aprobó para 
el próximo año una 
partida superior a los 
350 millones de pesos 
para la adquisición 
de 27 módulos de 
maquinaria.
La idea, dijo, es atender 
a 600 mil unidades 
productivas que 
representan a igual 
número de familias que 
podrán incrementar su 
cosecha y tendrán la 
posibilidad de iniciar 
un negocio porque 
podrán vender sus 
excedentes.

MAQUINARIA 
PARA TEMPORAL
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AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LIC. MA-
RIA EMILIA SESMA TELLEZ, NOTARIO PUBLICO No. 3 DEL DISTRITO JUDICIAL DE CHOLULA, PUEBLA.
SEGUNDO AVISO NOTARIAL. 

Para dar cumplimiento al artículo 784 fracción I inciso b); del Código de Procedimientos 
Civiles del Estado de Puebla, dando a conocer que en el instrumento 50,406 volumen 556, 
de fecha treinta de abril de dos mil veinticinco, se hizo constar el acta de: INICIO DE LA 
SUCESIÓN INTESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL, a bienes de MARÍA DEL CARMEN RAMÍREZ JI-
MÉNEZ también conocida como MARÍA DEL CARMEN RAMÍREZ y/o MA DEL CARMEN RAMÍREZ 
DE RAMOS y/o MARÍA DEL CARMEN RAMÍREZ DE RAMOS, que formalizan los señores MOISÉS 
HUMBERTO RAMOS RAMÍREZ, RAQUEL ELIZABET RAMOS RAMÍREZ, EDITH RAMOS RAMÍREZ, 
LONGINOS ABRAHAM RAMOS RAMÍREZ, MARCOS ALFREDO RAMOS RAMÍREZ, ALEJANDRO 
ABEL RAMOS RAMÍREZ y RUTH RAMOS RAMÍREZ, en su calidad de descendientes directos en 
primer grado de la de cujus; y manifestando no conocer la existencia de persona alguna 
diversa de ellos con derecho a heredar en el mismo grado o en uno preferente. 

Se ordena publicar dos avisos notariales en un intervalo de diez días cada uno en el perió-
dico “INTOLERANCIA”, para convocar a quienes se crean con derecho a los bienes de la he-
rencia, para que se presenten dentro de los diez días siguientes al de la última publicación, 
a deducir sus derechos.   
CHOLULA, PUEBLA A 28 DE MAYO DE 2025. 
EL TITULAR DE LA NOTARIA PÚBLICA NUMERO TRES DE ESTE DISTRITO JUDICIAL DE CHOLULA, PUEBLA. 
LIC. MARIA EMILIA SESMA TELLEZ.

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LIC. MA-
RIA EMILIA SESMA TELLEZ, NOTARIO PUBLICO No. 3 DEL DISTRITO JUDICIAL DE CHOLULA, PUEBLA.
SEGUNDO AVISO NOTARIAL. 

Para dar cumplimiento al artículo 784 fracción I inciso b); del Código de Procedimientos 
Civiles del Estado de Puebla, dando a conocer que en el instrumento 50,445 volumen 556, 
de fecha doce de mayo de dos mil veinticinco, se hizo constar el acta de: A) SUCESIÓN 
INTESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL, a bienes del señor MIGUEL PÉREZ GUTIÉRREZ, que forma-
lizan los señores GLORIA RAMÍREZ AGUILAR, en su carácter de cónyuge supérstite, MIGUEL, 
GLORIA, SILVIA, JOSÉ LORENZO GERARDO, NORMA, AGUSTÍN y JAVIER todos de apellidos PÉREZ 
RAMÍREZ, éstos dos últimos, representados en este acto, por su apoderado legal el señor 
MIGUEL PÉREZ RAMÍREZ, en su carácter de descendientes directos en primer grado del de 
cujus; y B) REPUDIO DE DERECHOS HEREDITARIOS, que formalizan la señora GLORIA RAMÍREZ 
AGUILAR y GLORIA PÉREZ RAMÍREZ, la primera en su carácter de cónyuge supérstite y la se-
gunda en su carácter de descendiente directa en primer grado del de cujus y manifestando 
no conocer la existencia de persona alguna diversa de ellos con derecho a heredar en el 
mismo grado o en uno preferente. 

Se ordena publicar dos avisos notariales en un intervalo de diez días cada uno en el perió-
dico “INTOLERANCIA”, para convocar a quienes se crean con derecho a los bienes de la he-
rencia, para que se presenten dentro de los diez días siguientes al de la última publicación, 
a deducir sus derechos.  
CHOLULA, PUEBLA A 28 DE MAYO DE 2025. 
EL TITULAR DE LA NOTARIA PÚBLICA NUMERO TRES DE ESTE DISTRITO JUDICIAL DE CHOLULA, PUEBLA. 
LIC. MARIA EMILIA SESMA TELLEZ.

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LIC. MA-
RIA EMILIA SESMA TELLEZ, NOTARIO PUBLICO No. 3 DEL DISTRITO JUDICIAL DE CHOLULA, PUEBLA.
SEGUNDO AVISO NOTARIAL. 

Para dar cumplimiento al artículo 784 fracción I inciso b); del Código de Procedimientos 
Civiles del Estado de Puebla, dando a conocer que en el instrumento 50,407 volumen 556, 
de fecha treinta de abril de dos mil veinticinco, se hizo constar el acta de: INICIO DE LA 
SUCESIÓN INTESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL, a bienes de MOISÉS PORFIRIO RAMOS FLORES 
también conocido como MOISÉS J. RAMOS, que formalizan los señores MOISÉS HUMBER-
TO RAMOS RAMÍREZ, RAQUEL ELIZABET RAMOS RAMÍREZ, EDITH RAMOS RAMÍREZ, LONGINOS 
ABRAHAM RAMOS RAMÍREZ, MARCOS ALFREDO RAMOS RAMÍREZ, ALEJANDRO ABEL RAMOS 
RAMÍREZ y RUTH RAMOS RAMÍREZ, en su calidad de descendientes directos en primer grado 
de la de cujus y manifestando no conocer la existencia de persona alguna diversa de ellos 
con derecho a heredar en el mismo grado o en uno preferente. 

Se ordena publicar dos avisos notariales en un intervalo de diez días cada uno en el perió-
dico “INTOLERANCIA”, para convocar a quienes se crean con derecho a los bienes de la he-
rencia, para que se presenten dentro de los diez días siguientes al de la última publicación, 
a deducir sus derechos.    
CHOLULA, PUEBLA A 28 DE MAYO DE 2025. 
EL TITULAR DE LA NOTARIA PÚBLICA NUMERO TRES DE ESTE DISTRITO JUDICIAL DE CHOLULA, PUEBLA. 
LIC. MARIA EMILIA SESMA TELLEZ.

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
MTRA. ENOÉ GÓMEZ GONZÁLEZ NOTARIA NO. 1 SAN JUAN DE LOS LLANOS, ESTADO DE PUEBLA.
SEGUNDA PUBLICACIÓN NOTARIAL.

La Maestra Enoé Gómez González, Titular de la Notaría Pública número 1 del Dtto. Judicial 
de San Juan de Los Llanos, con sede en Libres, Puebla; en cumplimiento al Artículo 784 del 
Código de Procedimientos Civiles para el Estado, por esta PRIMERA PUBLICACIÓN, convoca 
a quienes se crean con derecho a la herencia de JOAQUIN CARREON HERNANDEZ, para que 
se presenten a deducir sus derechos en la Notaría Pública a mi cargo, dentro de los 10 
días siguientes a la segunda publicación; dicha Intestamentaria se inició en el instrumento 
38,579, con fecha 16 de mayo de 2025, a solicitud de LETICIA FISCAL MONCADA, HECTOR 
RAFAEL CARREON FISCAL Y CINTHYA MONSERRATH CARREON FISCAL, cónyuge supérstite e 
hijos del de cujus, quienes declaran: ser mayores de edad, que no existe controversia entre 
ellos y que no conocen de la existencia de persona diversa de ellos con derecho a heredar 
en el mismo grado o en uno preferente y que es su decisión realizar el trámite sucesorio 
intestamentario en la Notaría Pública a mi cargo. 

Libres, Puebla, a 13 de junio de 2025.
Mtra. Enoé Gómez González.

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
MTRA. ENOÉ GÓMEZ GONZÁLEZ NOTARIA NO. 1 SAN JUAN DE LOS LLANOS, ESTADO DE PUEBLA.
SEGUNDA PUBLICACIÓN NOTARIAL.

La Maestra Enoé Gómez González, Titular de la Notaría Pública número 1 del Dtto. Judicial 
de San Juan de Los Llanos, con sede en Libres, Puebla; en cumplimiento al Artículo 784 del 
Código de Procedimientos Civiles para el Estado, por esta SEGUNDA PUBLICACIÓN, convoca 
a quienes se crean con derecho a la herencia de MARGARITO MARTINEZ REYES, para que se 
presenten a deducir sus derechos en la Notaría Pública a mi cargo, dentro de los 10 días 
siguientes a esta segunda publicación; dicha Intestamentaria se inició en el instrumento 
38,588, con fecha 20 de mayo de 2025, a solicitud de Graciela Hernández Cortes, que es 
la concubina supérstite y los señores Martin, Isidro, José Dolores, Graciela Araceli, Maura, 
Remedios, José Jorge, Roberto y Porfirio, todos de apellidos Martínez Hernández, hijos del de 
cujus, quienes declaran: ser mayores de edad, que no existe controversia entre ellos y que 
no conocen de la existencia de persona diversa de ellos con derecho a heredar en el mismo 
grado o en uno preferente y que es su decisión realizar el trámite sucesorio intestamentario 
en la Notaría Pública a mi cargo. 
Libres, Puebla; a 04 de junio de 2025. 
Mtra. Enoé Gómez González.

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, 
LIC. REYNALDO LAZCANO FERNÁNDEZ, NOTARIO PÚBLICO NÚMERO CUARENTA, DISTRITO 
JUDICIAL DE PUEBLA, PUE.
SEGUNDO AVISO NOTARIAL
En esta notaría pública número cuarenta de esta ciudad, a mi cargo y con fundamento en el 
artículo 784 fracciones II inciso A,B,C,D del código de procedimientos civiles, se hace saber 
que en esta notaria a mi cargo se inició el procedimiento extrajudicial del juicio sucesorio 
INTESTAMENTARIO bajo el VOLUMEN 328 INSTRUMENTO 29652 DE FECHA CATORCE DE MAYO 
DEL AÑO DOS MIL VEINTICINCO, a bienes del señor de quien en vida llevó el nombre de LUIS 
PEDRO GERARDO PURON PEDREGAL, convóquense quienes se crean con derecho a herencia, 
con argumentos que lo justifiquen, para deducir derechos dentro del término de diez días a 
partir de esta publicación, promueven: BEATRIZ HERNANDEZ Y GORIBAR, DIEGO, BEATRIZ, LUIS 
MARIANO, Y RAUL TODOS DE APELLIDOS PURON HERNANDEZ
ATENTAMENTE 
H., PUEBLA DE Z., A 12 DE JUNIO DE 2025.
LIC. REYNALDO LAZCANO FERNÁNDEZ.
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO CUARENTA EN EJERCICIO DE LAS DE ESTA CAPITAL.

EDICTO 
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
JUZGADO DE LO CIVIL Y DE LO PENAL TECAMACHALCO, PUE. DILIGENCIARIO.
POR DISPOSICIÓN DEL JUEZ DE LO CIVIL DE TECAMACHALCO, PUEBLA, MEDIANTE PROVEÍDO 
DE FECHA QUINCE DE MAYO DE DOS MIL VEINTICINCO, SE CONVOCA A TODO AQUEL QUE SE 
CREA CON DERECHO A LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A BIENES DE BERNABE SILVA JIMENEZ 
RADICADO BAJO EL EXPEDIENTE NUMERO 600/2025, PROMOVIDO POR BUENAVENTURA ANTO-
NIA SILVA ANDRADE, ANA ISABEL YMARIA ADELA ambas de apellidos SILVA SILVA PARA QUE 
DENTRO EL TERMINO DE DIEZ DÍAS COMPAREZCA A DEDUCIR SUS DERECHOS HEREDITARIOS 
DE ESTIMARLO CONVENIENTE QUEDANDO EN LA SECRETARIA DE ACUERDOS PAR COPIA DE LA 
DEMANDA Y SUS ANEXOS A SU DISPOSICIÓN. 
TECAMACHALCO, PUEBLA, A TREINTA DE MAYO DE DOS MIL VEINTICINCO. 
ATENTAMENTE 
DILIGENCIARIO PAR ABOGADO JOSÉ FRANCISCO SÁNCHEZ Y CONTRERAS.

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
LIC. SERGIO MORENO VALLE GERMAN NOTARÍA PÚBLICA NUMERO VEINTICUATRO. DISTRITO 
JUDICIAL PUEBLA, PUEBLA.
SERGIO MORENO VALLE GERMÁN, Notario Titular de la Notaría Pública Número Veinticuatro, del 
Distrito Judicial de Puebla, Puebla, en funciones, por medio del presente y con fundamento en 
lo previsto y dispuesto por el Artículo 784 fracción II inciso B), del Código de Procedimientos 
Civiles para el Estado; se da a conocer a todas las personas interesadas, que en esta Notaría 
a mi cargo se inició la Sucesión Intestamentaria a bienes del señor MARTÍN CATARINO RODRÍ-
GUEZ CADENA, bajo el instrumento 51846, volumen 545, promovido por la señora GAUDENCIA 
CARMELA MORA GUTIÉRREZ, también conocida como GAUDENCIA MORA GUTIÉRREZ en su ca-
rácter de Cónyuge Supérstite y por los señores AÍDA ARACELI, ANA SILVIA, ALBERTO GIRINO, Y 
GEORGINA todos de apellidos RODRÍGUEZ MORA, en su carácter de descendientes directos del 
De Cujus, y en virtud del REPUDIO de los derechos hereditarios que efectuaron los señores 
AÍDA ARACELI, ANA SILVIA, ALBERTO GIRINO, Y GEORGINA todos de apellidos RODRÍGUEZ MORA, 
se dio INICIO a la SUCESIÓN INTESTAMENTARIA a bienes del señor MARTÍN CATARINO RODRÍ-
GUEZ CADENA, a solicitud de la señora GAUDENCIA CARMELA MORA GUTIÉRREZ, también cono-
cida como GAUDENCIA MORA GUTIÉRREZ, quien acredito su entroncamiento con el De Cujus y 
declaró que no conoce de la existencia de persona diversa a ella con derecho a heredar en el 
mismo grado o en uno preferente al de ella misma, por lo tanto se convoca a quien o quienes 
se crean con derecho a los bienes de la herencia, para que se presenten dentro de los diez 
días siguientes al de la última publicación a deducir sus derechos.
En la cuatro veces Heroica Puebla de Zaragoza, a los trece días del mes de junio del año
dos mil veinticinco.
ATENTAMENTE 
EL NOTARIO TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA NÚM. 24. SERGIO MORENO VALLE GERMAN

EDICTO 
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
JUZGADO TERCERO CIVIL DILIGENCIARÍA. CIUDAD JUDICIAL PUEBLA. 
Disposición Juez Tercero Especializado en Materia Civil. Por auto de fecha catorce de 
mayo de dos mil veinticinco, ordena emplazar quienes créanse con derechos, termino doce días 
siguientes a la publicación del último edicto, den contestación a la demanda, señalen domicilio 
para notificaciones, apercibidos NO hacerlo se les tendrá por contestada en sentido negativo y 
notificaciones aún personales serán por lista. USUCAPIÓN respecto bien inmueble ubicado en 
Calle Veracruz número Diez Mil Ciento Veintiocho de la Colonia Popular Castillotla del Municipio 
de Puebla; NORTE mide diecisiete metros con diez centímetros y colinda con propiedad de JUAN 
ZARATE HERNANDEZ, SUR mide dieciséis metros con noventa y ocho centímetros y colinda con 
propiedad de MARICELA ROJAS PIEDRAS, ORIENTE mide siete metros con veintidós centímetros 
y colinda con la Calle Veracruz, y al PONIENTE mide siete metros con veinticinco centímetros y 
colinda con propiedad de RAFAEL LÓPEZ ROSAS; Expediente 419/2025/3C. Promueve ESTEBAN 
LUNA HERNÁNDEZ contra MARÍA DOLORES CANALES DE MINERO Y CARMEN CAMARILLO MUÑOZ y 
otros. Copias de traslado, anexos y auto de admisión en Secretaria del Juzgado. 
Puebla, Puebla, 6 de junio de 2025.
LIC. LUCERO LOPEZ LARIOS. Diligenciario Non.

EDICTO 
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, 
JUZGADO PRIMERO DE DISTRITO EN MATERIA MERCANTIL FEDERAL, ESPECIALIZZADO EN JUI-
CIOS ORALES, PUEBLA, PUE.
En proveído de veinticuatro de abril de dos mil veinticinco, dictado por el Juzgado Primero de 
Distrito en Materia Mercantil Federal en el Estado de Puebla, Especializado en Juicios Ora-
les, dentro del juicio oral mercantil 55/2022- I, promovido actualmente por Francisca Larios 
Velázquez, en contra de Mario Valentín López, se señalaron las DIEZ HORAS del VEINTICINCO 
DE JUNIO DE DOS MIL VEINTICINCO, a fin de que tenga verificativo la audiencia de remate 
en pública subasta y primera almoneda de los derechos que le correspondan a dicho de-
mandado, que consisten en el cien por ciento del bien inmueble embargado en autos, cuya 
descripción se desprende del certificado de gravámenes exhibido por la actora, como sigue: 
“..DEPARTAMENTO EN CONDOMINIO MARCADO CON EL NO 1 DEL EDIFICIO 9. DEL CONJUNTO HABI-
TACIONAL DENOMINADO CONJUNTO MONARCA NUMERO 709. DE LA AVENIDA 87 POMENTE, DE LA 
COLONIA EL CARMEN CASTALOTLA DE ESTA CIUDAD DE PUEBLA…” Sirviendo como postura legal 
la cantidad de $300,000.00 (trescientos mil pesos 00/100 moneda nacional) que correspon-
de a las dos terceras partes del valor avalúo del bien inmueble embargado en autos, el cual 
asciende a $450,000.00 (cuatrocientos cincuenta mil pesos 00/100 moneda nacional). En 
consecuencia, convóquese a postores por medio de edictos que deberán publicarse, por dos 
veces en un periódico de circulación amplia de la Entidad Federativa donde se venta el juicio, 
debiendo mediar un lapso de nueve días naturales entre la primera y la segunda publica-
ción. Asimismo, entre la última publicación y la fecha del remato deberá mediar un plazo no 
menor de cinco días hábiles. De igual forma en términos de los artículos 481 y 483, ambos del 
Código Federal de Procedimientos Civiles de aplicación supletoria a la legislación mercantil, 
se hace del conocimiento de los interesados que las posturas deberán formularse por escrito, 
expresando, el mismo postor o SU representante con poder jurídico, el nombre capacidad 
legal y domicilio del postor la cantidad que se ofrezca por los bienes, la cantidad que se dé 
contado, y los términos en que se haya de pagar el resto; el interés que deba causar la suma 
que se quede reconociendo, el que no puede ser menor del nueve por ciento anual, y la sumi-
sión expresa al tribunal que conozca del negocio, para que haga cumplir el contrato, así como 
que cuando el importe de las posturas y mejoras se ofrezcan de contado, debe exhibirse en 
choque certificado a favor del tribunal, en el acto del remate teniéndose que en términos 
del numeral 482 de la legislación procesal civil en cita, cuando se hagan posturas ofreciendo 
de contado solo una parte del precio las postores exhibirán, en el acto del remate el diez por 
ciento de aquélla, en cheque certificado, a favor del tribunal y la cantidad que queden adeu-
dando la garantizaran con primera hipoteca o prenda, expresando el formular su postura, los 
bienes que quedarán sujetos al gravamen respectivo. De igual forma, cabe señalar que los 
postores tendrán la mayor libertad para hacer sus propuestas, debiendo ministrárseles en 
la secretaria de este juzgado de Distrito los datos que pidan y se hallen en los autos. Conste
San Andrés Cholula, Puebla; 24 de abril de 2025. 
Secretario del Juzgado Primero del Juzgado de Distrito en Materia Mercantil Federal en el 
Estado de Puebla, Especializado en Juicios Orales.
Firmado electrónicamente LIC. MAURICIO ARENAS MONTES

Organizado por la Secretaría de Cultura del Gobierno 
de México, en colaboración con el Fondo Nacional pa-
ra el Fomento a las Artesanías (Fonart), el presente en-
cuentro Original –el primero de cuatro que se realiza-
rán a lo largo del año por instrucciones de la Presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo– hace posible que 250 maes-
tras y maestros artesanos provenientes de 28 estados del 
país acerquen su trabajo artístico a los diversos públi-
cos de Ciudad de México, del 12 al 15 de junio de 2025, de 
10:30 a 20:30 h. 

En el acto inaugural estuvieron presentes la secreta-
ria de Cultura del Gobierno de México, Claudia Curiel de 
Icaza; la subsecretaria de Desarrollo Cultural de la Se-
cretaría de Cultura, Marina Núñez Bespalova, y la direc-
tora general del Fondo Nacional para el Fomento de las 
Artesanías (Fonart), Sonya Santos Garza, acompañadas 
de las artesanas y los artesanos que forman el Consejo 
Asesor de Original. Encuentro de Arte Decorativo y Uti-
litario: Angélica Delfina Vásquez Cruz, de Santa María 
Atzompa, Oaxaca (alfarería y cerámica); Jorge Luis Pure-
co Zarco, de Santa Clara del Cobre, Michoacán (metalis-
tería); Juan Vázquez Menor, de Temalacatzingo, Olinalá, 
Guerrero (maque y laca), y María de los Ángeles Carrillo 
Silva, de San José de la Zorra, Ensenada, Baja California 
(fibras vegetales), María Marta Angelina Tzeek Tzeek, 
de Nunkini, Calkiní, Campeche (fibras vegetales); Ma-
rio Agustín Gaspar Rodríguez, de Pátzcuaro, Michoacán 
(maque y laca); Paulina Jiménez Gómez, de Amatenan-
go del Valle, Chiapas (alfarería y cerámica) y Romual-
do García de Luna, de Ojital Viejo, Papantla, Veracruz 
(madera). 

Tras el ritual de Buen Augurio, la secretaria Curiel de 
Icaza destacó el gran impulso de la Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo para que Original crezca: “Hay muchí-
simo apoyo para amplificar este gran encuentro, en co-
laboración con Fonart, para hacer una política pública 
integral de capacitación comercialización, de comercio 
ético y justo. Este sería el primer encuentro que inaugu-
ramos de cuatro, a lo largo del año; es el primero que se 
hace de arte utilitario”.

Original, encuentro 
de arte en Los Pinos 

Redacción
Fotos Xinhua / Cortesía

Más de 30 mil piezas artesanales repre-
sentativas de las diversas culturas de 
28 estados del país se presentan en el 
Complejo Cultural.

Se hizo este trabajo colegiado con 
el Consejo Asesor al cual le quiero 

volver a agradecer porque son maestros y 
maestros que llevan trabajando por genera-
ciones este tipo de artesanías y que hacen 
que el día de hoy llegue lo mejor, lo más re-
levante de nuestro país, tejido a lo largo de 
muchos años de mucha historia”

En armonía con la Nueva Cul-
tura Universitaria que impul-
sa la rectora María Lilia Cedillo 
Ramírez, en la que se procura el 
bienestar integral de la comu-
nidad, la Dirección de Adminis-
tración Escolar (DAE) acerca sus 
trámites y servicios a los más de 
4 mil estudiantes que diariamen-
te acuden a clases en Ciudad 
Universitaria 2, (CU2), ubicada 
en la junta auxiliar de San Pedro 
Zacachimalpa.

La afiliación al Instituto Mexi-
cano del Seguro Social, vigencia 
de credenciales, constancias de 
estudio, devolución de documen-
tos, expedición de kárdex legali-
zado o incluso aclaración de du-
das y preguntas acerca del Pro-
ceso de Admisión 2025, son parte 
de los servicios que ofrece la ofi-
cina de la DAE en CU2, en la plan-
ta baja del Edificio VAL 5.

“La DAE, acorde con la Nueva 
Cultura Universitaria, atiende la 
preocupación de la rectora Lilia 
Cedillo por los jóvenes que viven 
en la zona y los que acuden a cla-
ses en CU2; por ello las oficinas y 
los trámites se encuentran aquí 
a la mano, para que no se trasla-
den a la oficina central, en Ciu-
dad Universitaria San Manuel”, 
explica la jefa de Servicios Esco-
lares de la Dirección de Adminis-
tración Escolar de CU2, Andrea 
Márquez Morán.

Con respecto a la afiliación 
ante el IMSS, comentó que ese 
trámite es muy importante, ya 
que es un derecho a la salud 
que los estudiantes tienen por 
mandato federal; los jóvenes 
pueden tener otro servicio, co-
mo ISSSTE o el Hospital Uni-
versitario de Puebla, “pero si 
no tienen seguro médico, no-
sotros lo podemos tramitar en 
diez días hábiles”.

Por otra parte, tener la cre-
dencial institucional es vital, 
porque les permite acreditar-
se como estudiantes vigentes 
de la Máxima Casa de Estudios 
en Puebla; además, porque es 
necesaria para diversos trámi-
tes, como el préstamo de libros 
en la red de bibliotecas y acceso 
a las áreas deportivas, al Siste-
ma de Transporte Universitario, 
Lobobus y Lobobici, entre otros 
beneficios.

Asimismo, en la oficina de la 
DAE de CU2 se ofrece realizar 
los trámites de la devolución de 
documentos y del kárdex legali-
zado, sellado y firmado de ma-
nera digital, que es posible ob-
tener cuando un estudiante ter-
mina su primer semestre.

Acerca DAE sus 
servicios a CU2
Afiliación al IMSS, credenciales o constancias de estudio, son parte de los trámites que se ofre-
cen en el campus.

Andrea Márquez 
Morán invitó a 
la comunidad 
estudiantil a 
acercarse a la DAE: 
“Si tienen alguna 
duda respecto a los 
servicios escolares 
en CU2, los invitamos 
a que acudan con 
nosotros, de 9:00 a 
17:00 horas, o llamen 
a las extensiones 
7008 y 7009; nosotros 
vivimos para los 
jóvenes y estamos 
con ellos para 
apoyarlos en lo que 
necesiten”.

A DETALLE

Redacción 
Fotos Cortesía

La rectora Lilia Cedillo Ramírez acudió como madrina 
de generación, 2022-2025, de 745 alumnos que 
concluyeron sus estudios en la Preparatoria 2 de 
Octubre de 1968. En esta ceremonia les recordó que 
en tres años pasaron por diversas experiencias que 
enriquecieron no sólo su pensamiento, sino también su 
espíritu. Por ello, concluir el nivel medio superior es un 
logro significativo para ellos, sus padres y maestros.

CELEBRAN A GRADUADOS
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El Sistema Municipal DIF de 
Cuautlancingo, en coordinación 
con la Fundación CLISA, entregó 
más de 80 lentes gratuitos a estu-
diantes de la Secundaria Quet-
zalcóatl, reafirmando su compro-
miso con la salud visual y el desa-
rrollo académico de la juventud.

El evento fue presidido por la 
presidenta del organismo, Tere 
Alfaro, quien agradeció la cola-
boración interinstitucional y re-
conoció el esfuerzo de quienes se 
preocupan por las infancias y se 
ocupan activamente en resolver 
las problemáticas que afectan a 
las familias.

“Estoy muy agradecida con la 
Fundación CLISA y con nuestro 
director de Grupos Vulnerables, 

Rafael Mánel Vázquez, por ser-
vir de puente para hacer posible 
este noble proyecto, que impac-
ta directamente en la economía 
familiar y en la calidad de vida 
de más de 80 niñas y niños; va-
mos a seguir trabajando para 
que este tipo de beneficios con-

tinúen llegando a nuestro muni-
cipio”, expresó.

Gracias a las gestiones y al 
trabajo conjunto, se llevaron a 
cabo revisiones oftalmológicas 
para entregar anteojos de acuer-
do a la necesidad de cada alum-
no. Esta iniciativa busca garan-
tizar que ningún estudiante vea 
limitada su educación por pro-
blemas de visión no atendidos.

Por su parte, Griselda Martínez 
Ponce destacó que Fundación CLI-
SA, con sede en el estado de Puebla 
y originaria de Monterrey, está res-
paldada por empresas socialmen-
te responsables para detectar y co-
rregir problemas visuales en niños 
y jóvenes de entre 6 y 15 años.

“Nuestra misión es que nin-
gún niño abandone sus estudios 
por un problema visual no detec-

tado; usar lentes todos los días 
puede marcar la diferencia en su 
aprendizaje y desarrollo”.

Durante el evento el director 
del plantel, Jaime Rodríguez Bar-
tolo, agradeció la gestión y el apo-
yo de las autoridades del SMDIF y 
de la fundación al ser fundamen-
tal que los jóvenes tengan buena 
salud visual, necesaria para un 
correcto desempeño escolar.

Gracias a la oportuna interven-
ción de la Policía Municipal de At-
lixco y al constante seguimiento 
del Centro Estratégico de Monito-
reo (CEM), se logró recuperar una 
combi Nissan Urvan blanca, que 
había sido reportada como roba-
da en el Centro de la ciudad.

Tras recibir el reporte vía 911, 
personal del CEM localizó la uni-
dad a través de las cámaras de vi-
deovigilancia, lo que permitió 
iniciar una persecución que cul-
minó en la localidad de San Jeró-
nimo Tecuanipan.

Policías de Atlixco, inter-
ceptaron a la unidad para ser 
asegurada. 

El conductor fue detenido y 
trasladado a la Secretaría de Se-

guridad Ciudadana para su pues-
ta a disposición del Ministerio 
Público, por el delito de detenta-
ción de vehículo con reporte de 
robo.

Policías de Atlixco
recuperan vehículo 
Redacción 
Foto Especial

En Cuautlancingo velan por
salud visual de estudiantes  
En conjunto con la Fundación CLISA entregaron 
más de 80 lentes a alumnos de la Secundaria 
Quetzalcóatl.

Redacción
Fotos Especial

LA UNIDAD FUE UBICADA EN TECUANIPAN

La Secretaría de Seguridad Ciudadana del 
Municipio de Atlixco, invita a la ciudadanía a seguir 
colaborando y reportar cualquier hecho delictivo 
al 44 445 3071 o 244 445 0071, así como presentar 
la denuncia correspondiente para sumar esfuerzos 
contra la delincuencia.

EL APUNTE

La colaboración 
entre Fundación 

CLISA y el DIF Municipal 
demuestra que el trabajo 
conjunto entre sociedad 
civil e instituciones pú-
blicas, impacta positiva-
mente en la comunidad”

Tere Alfaro 

Nuestra misión es que ningún niño abandone 
sus estudios por un problema visual no detec-

tado; usar lentes todos los días puede marcar la dife-
rencia en su aprendizaje y desarrollo”

Griselda Martínez Ponce
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Desde temprana hora, el jue-
ves 12 de junio de 2025, perso-
nal de las áreas de Parques y Jar-
dines, Residuos Sólidos, Obra 
Pública y otras direcciones del 
Ayuntamiento de Amozoc lleva-
ron a cabo una intensa jornada 
de limpieza y rehabilitación en 
la barranca ubicada entre la calle 
12 Sur de San José Victoria, colin-
dante con San Juan de los Lagos.

Para la realización de estos 
trabajos, se contó con el apoyo de 
maquinaria especializada como 
el camión Vactor, retroexcavado-
ras y un gran equipo de jardine-
ría, lo que permitió una interven-
ción más eficiente y profunda en 
la zona.

Estas labores forman parte del 
compromiso del Gobierno Muni-
cipal para dignificar y recuperar 
los espacios públicos, con el ob-
jetivo de brindar a las y los ciuda-
danos entornos más limpios, se-
guros y funcionales.

Por su parte, las y los habi-
tantes agradecieron la cons-
tante cercanía del alcalde Se-
veriano de la Rosa Romero, así 
como su compromiso con las 
necesidades reales de las colo-
nias, también se sumaron ac-
tivamente a esta faena, forta-
leciendo el trabajo colaborati-
vo entre ciudadanía y gobierno.

El municipio de San Andrés 
Cholula se prepara para recibir 
el Festival Resuena Dos Equis es-
te sábado 14 de junio, evento que 
reunirá a artistas nacionales e 
internacionales del género urba-
no y regional mexicano en el Fo-
ro Cholula.

La presidenta municipal, 
Guadalupe Cuautle Torres, 
anunció un operativo especial 
para garantizar el orden, la mo-
vilidad y la seguridad antes, du-
rante y después del concierto.

Cuautle Torres informó que, 
como parte de las medidas pre-
ventivas, se habilitaron cinco 
estacionamientos principales, 
donde se supervisarán tarifas 
para evitar abusos.

Además, se trabaja en con-
junto con Protección Civil, la 
Dirección de Giros Comerciales 
y Seguridad Pública municipal y 
estatal para evitar la instalación 
de estacionamientos irregula-
res y garantizar la circulación 
en las zonas habitacionales.

“En ocasiones surgen estacio-
namientos clandestinos o se obs-
truyen accesos a casas. Por eso pe-
dimos liberar áreas verdes y evitar 
afectaciones”, señaló la alcaldesa.

Así, San Andrés Cholula se 
alista para recibir a miles de 
asistentes, con la promesa de 
un evento musical sin contra-
tiempos y con el respaldo de las 
autoridades locales.

Agregó que habrá vigilancia 
especial para monitorear cobros 
por hora y verificar que los asis-
tentes reciban un buen servicio.

Desde hace una semana, 
personal del festival comenzó 
la instalación de estructuras, 
mientras que las autoridades 
municipales afinan detalles del 
despliegue de seguridad y ope-
rativos viales.

En el evento también partici-
pará seguridad privada contra-
tada por los organizadores.

En redes sociales, los promo-
tores informaron que los boletos 
ya adquiridos seguirán siendo 
válidos y que quienes no puedan 
asistir podrán solicitar reembol-
so a través del sistema Eticket.

El cartel está encabezado por 

Natanael Cano, Arcángel, Álva-
ro Díaz, NSQK y Bellakath, con 
presentaciones en dos escena-
rios desde la 1 de la tarde hasta 
la madrugada del domingo.

También se sumaron artis-
tas como Cachirula, Loojan y 
Roz, quienes sustituyen a El 
Malilla y Nicky Jam, tras ajus-
tes por la nueva fecha.

El festival contará con zona 
VIP, área de comida, baños, ca-
silleros, venta de mercancía y 
otras activaciones de marca. El 
acceso será controlado desde 
los filtros de seguridad estable-
cidos por el ayuntamiento y los 
organizadores.

las empresas organizado-
ras del evento informaron que, 
aunque originalmente esta-
ba programado para el sábado 
31 de mayo en el Foro Cholula, 
la fecha se modificó debido al 
proceso electoral del Poder Ju-
dicial, que se llevará a cabo el 
1 de junio.

El gobierno de San Andrés 
supervisa Festival Resuena 

Jorge Castillo

Con el objetivo de promover 
el autoempleo, la presidenta 
municipal de Atlixco, Ariadna 
Ayala, a través del Centro Mu-
nicipal para la Atención de la 
Mujer (CEAM), lanza una nue-
va etapa de talleres gratuitos 
en plomería y cerrajería dirigi-
dos exclusivamente a mujeres.

Por primera vez, esta inicia-
tiva se extenderá a las juntas 
auxiliares del municipio, don-
de además se impartirán talle-
res de cerámica, con el fin de 
acercar más opciones de for-

mación a mujeres de todas las 
comunidades.

Los talleres son totalmente 
gratuitos. 

Ariadna Ayala promueve

autoempleo en mujeres

Redacción 

Alistan operativo de seguridad y estacionamientos para este sábado 
14 de junio.

Como parte del compromi-
so del Sistema Municipal DIF de 
Cuautlancingo para garantizar el 
acceso a la justicia a los sectores 
más vulnerables, el área jurídica 
ha brindado distintas asesorías 
atendiendo de manera directa a 
los ciudadanos, a través de diver-
sos servicios de acompañamien-
to y orientación legal.

De octubre de 2024 a mayo de 
2025 se han realizado: 423 ase-

sorías jurídicas orientando a la 
población en temas legales co-
mo pensiones alimenticias, cus-
todias, violencia familiar, trámi-
tes civiles, entre otros; así como 
también, 55 visitas domicilia-
rias, con el objetivo de conocer 
de cerca la situación de los usua-
rios y brindar una atención más 
personalizada.

Además, de 47 estudios so-
cioeconómicos para respaldar 
los procesos de gestión de apo-
yos y servicios asistenciales y 12 
acompañamientos jurídicos, en 

los que se ofreció apoyo a las per-
sonas durante trámites legales 
o administrativos, contribuyen-

do a que no enfrenten solos sus 
procesos.

Finalmente, a decir de las au-
toridades del SMDIF a cargo de 
Tere Alfaro, estas acciones refle-
jan el compromiso de la depen-

dencia con una atención cerca-
na, empática y profesional, cen-
trada en el respeto a los derechos 
humanos y en la mejora de la ca-
lidad de vida de las familias del 
municipio.

DIF de Cuautlancingo garantiza 
el acceso a los más vulnerables
Redacción 

Siguen jornadas de 
limpieza en Amozoc 
Redacción
Fotos Cortesía

DESTACAN LAS ACCIONES EN ATENCIÓN EN MATERIA JURÍDICA 

Las interesadas 
pueden comunicarse 
al 244 446 5658 para 
conocer los requisitos, 
materiales necesarios, 
consultar fechas.

EL APUNTE

 El cartel está 
encabezado por 
Natanael Cano, 
Arcángel, Álvaro Díaz, 
NSQK y Bellakath, con 
presentaciones en 
dos escenarios desde 
la 1 de la tarde hasta 
la madrugada del 
domingo.

EL DATO

El SMDIF invita a 
la ciudadanía a 

hacer uso de los servicios 
jurídicos gratuitos dispo-
nibles para todos”

 Tere Alfaro 

Durante la jornada, 
el presidente 
municipal, Severiano 
de la Rosa Romero, 
estuvo presente 
en el lugar, donde 
escuchó a vecinas 
y vecinos de dicho 
lugar, atendiendo sus 
inquietudes y dando 
seguimiento a diversas 
peticiones.

A DESTACAR
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Comerciantes del tianguis 
“Los Lavaderos” exigieron a las 
autoridades estatales y federa-
les reforzar la seguridad en la zo-
na, luego de que en los últimos 
tres meses comenzaron a recibir 
amenazas por parte de personas 
ajenas a su organización.

En rueda de prensa, los tian-
guistas recordaron la balacera 
del pasado 29 de mayo, donde un 
ataque directo dejó al menos dos 
personas muertas —entre ellas 
un menor— y varios lesionados.

Los tianguistas señalaron 
que, pese a que han mantenido 
comunicación con autoridades 
de los tres niveles de gobierno, la 
respuesta ha sido limitada.

“Nos iban a estar apoyando 
con unidades, pero son muy pre-
carias. Estamos pidiendo más 
apoyo”, declaró uno de los vo-
ceros, quien explicó que la si-
tuación ha generado temor en-
tre trabajadores, al grado de que 
una colaboradora dejó su puesto 
por miedo a represalias.

“Lo único que pedimos es se-
guridad y protección para toda 
nuestra gente. Que haya patru-
lleros y más elementos de segu-
ridad”, insistieron.

También aclararon que el 
tianguis tiene una organización 
legalmente establecida, con pro-
tocolos formales de operación, 
por lo que exigieron un trato ins-
titucional y adecuado.

Los comerciantes manifesta-
ron que no pertenecen al ámbi-

En rueda de prensa, los tianguistas condenaron el 
atentado que, dijeron, rompió con más de 30 años 
de trabajo pacífico en la zona; además, aseguraron 
que el hecho ha generado temor y ha impactado 
gravemente la actividad económica del tianguis, con 
una disminución estimada del 40% en las ventas.

EL APUNTE

LOS COMERCIANTES NIEGAN CUALQUIER VÍNCULO CON GRUPOS DELICTIVOS

Piden mayor seguridad en 
el tianguis Los Lavaderos

Jorge Castillo
Fotos Agencia Enfoque

to municipal, por lo que su pe-
tición se dirige directamente al 
Gobierno del Estado, la Guardia 
Nacional y la Fiscalía General 
del Estado (FGE).

“Nosotros somos estatales, fe-
derales, no del municipio. Agra-
deceríamos a la Guardia Na-
cional, porque nos mandan 
puro municipio, y ellos no pue-
den estar todo el tiempo aquí”, 
señalaron.

Tras la balacera, las autori-
dades estatales desplegaron un 
operativo con presencia de la 
SSC, el Ejército, Marina y Guar-
dia Nacional.

El tianguis fue clasifica-
do como foco rojo por el Ayun-
tamiento de Puebla, aunque la 
fiscalía ha reiterado que los co-

merciantes no están bajo inves-
tigación y que el ataque estuvo 
vinculado presuntamente con 
narcomenudeo.

Hace unos días, la fiscal Ida-
mis Pastor Betancourt informó 
que el caso sigue bajo investi-
gación y confirmó que el ataque 
fue directo.

Pese a la reapertura del tian-
guis, el ambiente se mantie-
ne tenso. “Siempre hemos esta-
do a la orden del gobierno. Solo 
pedimos que nos volteen a ver 
y que hagan las investigaciones 
correspondientes para que es-
to pare”, concluyeron los comer-
ciantes, quienes aseguraron que 
seguirán trabajando bajo la lega-
lidad, pero necesitan garantías 
para operar con tranquilidad.

El próximo sábado 14 de junio, 
en el marco de la celebración del 
Día del Padre, será la quinta edi-
ción de Noche de Museos, en la 
que 33 recintos culturales, reci-
birán a poblanos y poblanas, así 
como a visitantes y turistas, sin 
costo, para disfrutar de una am-
plia oferta cultural y de entrete-
nimiento, y por primera vez, tam-
bién obtener descuentos en res-
taurantes y establecimientos 
cercanos, destacó el secretario 
de Economía y Turismo, Jaime 
Oropeza Casas.

Canirac se suma a 
la Noche de Museos 
El secretario Jaime Oropeza anunció que, por primera vez, 33 establecimientos participarán ofreciendo descuentos en consu-
mo de bebidas a quienes acudan a los recintos culturales.

Redacción
Fotos Agencia Enfoque

Jaime Oropeza Casas agradeció la suma una vez de 
los gobiernos municipales de San Pedro Cholula, 
Izúcar de Matamoros, Teziutlán y Zacatlán, así 
como de las autoridades de la junta auxiliar Ignacio 
Romero Vargas, que integraron sus recintos, a esta 
convocatoria.

A DETALLE 

En Acuario Michin, uno de los 
parques participantes en este 
programa, el secretario subrayó 
que, como parte de la estrategia 
de promoción de la ciudad y la ac-
tividad económica encomenda-
da por el alcalde, Pepe Chedraui 
Budib, este sábado será la prime-
ra vez que 33 restaurantes, cafete-
rías y un hotel, se integren a este 
programa de promoción cultural 
y turística, al ofrecer descuentos 
de entre 10 y 15 por ciento en con-
sumo de bebidas a quienes acu-
dan a la Noche de Museos.

El secretario estimó que. co-
mo en cada una de estas invita-
ciones, la derrama económica 
será superior a los 3 millones de 

pesos, principalmente en comer-
cios ubicados el Centro Histórico.

Al respecto, Juan José Sán-
chez Martínez, presidente de la 
Cámara Nacional de la Indus-
tria Restaurantera y Alimentos 
Condimentados (Canirac), dele-
gación Puebla, resaltó que esta 
es una muestra del trabajo coor-
dinado entre la iniciativa priva-
da y el Gobierno de la Ciudad pa-
ra que este programa se convier-
ta en una celebración para las y 
los poblanos y fomente la activi-
dad económica de la ciudad de 
Puebla.

Por su parte, Jorge Gómez Lla-
nos, director de Acuario Michin, 
celebró que este programa brin-

da la oportunidad a niños y adul-
tos, e incluso a locales, a visi-
tar Museos, galerías y recintos 
culturales, y especialmente es-
te parque, en el que tienen la di-
cha de conocer especies marinas 

y animales, como los capibaras. 
También expresó el respaldo del 
Acuario Michin a todas las estra-
tegias del gobierno municipal pa-
ra promover la llegada de más vi-
sitantes y turistas.
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Con la presencia de represen-
tantes gubernamentales, insti-
tuciones académicas, la inicia-
tiva privada y organismos inter-
nacionales, concluyó la décima 
edición del Smart City Expo LA-
TAM Congress con lo que la ciu-
dad de Puebla reafirma su papel 
como una ciudad comprometida 
con el desarrollo urbano sosteni-
ble y la transformación digital.

El presidente municipal, Pepe 
Chedraui Budib, celebró los re-
sultados de esta décima edición 
y agradeció a cada una de las per-
sonas que asistieron a este en-
cuentro, así como a las y los or-
ganizadores e integrantes del ga-
binete municipal, deseando que 
la próxima edición, también en 
la ciudad de Puebla, sea todavía 
más exitosa. 

Asimismo, reconoció al go-
bernador del estado, Alejandro 
Armenta, por su labor para ha-
cer de esta edición memorable, 
gracias a la cantidad de perso-
nas que se dieron cita, así como 
a las y los ponentes quienes com-
partieron su visión para hacer de 
Puebla una ciudad más innova-
dora y tecnológica, con igualdad 
de oportunidades para todas y 
todos. 

Por su parte, Víctor Gabriel 
Chedraui, secretario de Desarro-
llo Económico y Trabajo, en re-
presentación del gobernador, 

El secretario de Desarrollo Económico y Trabajo, 
Víctor Gabriel Chedraui, confirmó que la próxima 
edición del congreso se llevará a cabo nuevamente 
en Puebla, del 2 al 4 de junio de 2026.

TOME NOTA

Una de las novedades 
más significativas 
de esta edición fue 
la participación, por 
primera vez, de niñas 
y niños a través del 
programa Smart Beap, 
quienes presentaron 
sus reflexiones y 
propuestas para el 
diseño de espacios 
urbanos más seguros, 
inclusivos y amigables 
con el medio 
ambiente.

A DETALLE

Apostamos por una ciudad 
más innovadora: Chedraui
Reafirma Puebla su compromiso como ciudad inteligente en la clausura del Smart City Expo LATAM Congress 2025

Redacción
Fotos Especial 

Alejandro Armenta, mencio-
nó que esta edición, a más de 10 
años de la fundación del Congre-
so, confirma que se ha converti-
do en una fuerza colectiva que 
cruza fronteras para transformar 
realidades. 

“Bajo el lema creando opor-
tunidades, reduciendo brechas, 
hemos compartido ideas solucio-
nes y, sobre todo, muchos com-
promisos”, afirmó. 

Manuel Redondo, presidente 
de PRONUS y del Smart City Ex-
po LATAM Congress, señaló que 
los resultados obtenidos en esta 
edición han sido los más trascen-
dentes, al consolidarse como un 
espacio con mayor generación de 
proyectos para América Latina. 
Asimismo, reconoció el papel del 

gobierno municipal por su con-
tribución a posicionar a Puebla 
como un referente.

“Realmente estamos cambian-
do vidas con esta visión y con lo 
que hacemos y hemos hecho 
aquí en Puebla estos tres días”, 
enfatizó.

En el encuentro abordaron di-
ferentes temas como inteligen-
cia artificial aplicada a los servi-
cios públicos, la infraestructu-
ra verde, la gobernanza digital y 
la equidad urbana. También per-
mitió fortalecer redes de colabo-
ración entre gobiernos y secto-
res productivos entre diferentes 
países. Durante la ceremonia de 
clausura, las y los asistentes des-
tacaron los avances de estos tres 
días de trabajo, donde se reunie-
ron más de 10 mil personas en un 
mismo punto.

Luego de tres días de inten-
so trabajo, para la ceremonia 
de clausura se dieron cita, Pilar 
Conesa, curadora del Smart Ci-
ty Expo LATAM Congress; Car-
la López-Malo, subsecretaria de 
Promoción Turística de Puebla; 
Fabiola Vega Concha, directora 
del Smart; Héctor Sánchez Mora-
les, presidente del Consejo Coor-
dinador Empresarial; Andrea Ur-
dampilleta, Directora de Eventos 
Internacionales en Fira Barcelo-
na International; Michelle Tala-

vera, directora general de Con-
venciones y Parques, regidoras, 
regidores e integrantes del gabi-
nete municipal.

En sesión desarrollada en 
el Salón del Constructor de la 
CMIC, el catedrático de la Uni-
versidad Central de Florida, Hae-
Bum Yun, presentó a socios de la 
Cámara Mexicana de la Indus-
tria de la Construcción Puebla y a 

CMIC apuesta por la
inteligencia artificial
José Antonio Machado
Foto Twitter

universitarios, el sistema HAUZ, 
solución constructiva conforma-
do por inteligencia artificial para 
aumentar los estándares de cali-
dad, seguridad y eficiencia en la 
edificación de viviendas.  

Gustavo Vargas Constantini, 
presidente de CMIC Puebla, pu-
so en marcha la presentación, al 
priorizar la importancia de adop-
tar nuevas tecnologías al seno del 

sector poblano 
Incorporar inteligencia arti-

ficial en los procesos de cons-
trucción no es solo una tenden-
cia, sino una necesidad para ga-
rantizar obras más eficientes, 
sostenibles y de mayor calidad en 
beneficio de los habitantes. 

Sistemas como HAUZ repre-
sentan el futuro de la industria, 
donde la innovación y la preci-

La inteligencia artificial permite simular escenarios 
extremos y asegurar que cada edificación cumpla 
con los más altos estándares de calidad en beneficio 
de sus moradores.  

EL DATO 

sión se unen para crear espacios 
más seguros y duraderos.  

El inventor del programa 
HAUZ, Hae-Bum Yun, subrayó 
las bondades de esta nueva he-
rramienta de la edificación, por 
combinar materiales de alta re-
sistencia con simulaciones avan-
zadas para predecir el comporta-
miento estructural ante fenóme-
nos naturales como los temblores 
y terremotos.

Son los usos de blocks de alta 
resistencia diseñados y fabrica-

dos con materiales optimizados, 
modelar el desempeño de las es-
tructuras en tiempo real para ga-
rantizar mayor seguridad ante 
movimientos sísmicos, en com-
pañía de la eficiencia y reducción 
de costos, al minimizar errores a 
través del diseño y construcción.

El académico dijo que con 
HAUZ, no solo construirán vi-
viendas, sino diseñarán hogares 
inteligentes que anticipan ries-
gos y maximizan la durabilidad 
del inmueble.
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El gobierno del estado de Pue-
bla, a través de la Secretaría del De-
porte y Juventud, busca desarrollar 
su propia escuela de deportes acuá-
ticos, comenzando por el deporte 
por antonomasia para México en el 
movimiento olímpico: los clavados.

Para ello, la secretaría que en-
cabeza Gabriela Sánchez Saave-
dra se reunió con el medallista de 
plata en el trampolín de los 3 me-
tros en Sídney 2000, el ex clavadis-
ta Fernando Platas.

Puebla está en busca de es-
cuelas de iniciación en clavados, 

por ello, la Secretaria de Deporte, 
Gaby “La Bonita” Sánchez, sostuvo 
una reunión con el clavadista olím-
pico, Fernando Platas.

El gobierno estatal busca una 
mejora de las instalaciones acuáti-
cas de la Unidad Deportiva “Mario 
Vázquez Raña”, para ello, la secre-
taría de Deporte y Juventud, dirigi-
da por Gaby “La Bonita” Sánchez, 
sostuvo la reunión con Fernando 
Platas, con la intención de formar 
una alianza para el impulso del de-
porte en la entidad.

Durante su visita, Fernando Pla-
tas presentó a la titular de Depor-
te y Juventud y a los subsecretarios 
de la dependencia, la intención de 
un proyecto para el desarrollo de 
los deportes acuáticos en Pue-

bla, donde el primer paso será la 
creación de escuelas de inicia-
ción y formación en la disciplina 
de clavados.

Este proyecto contempla la co-
laboración directa con entrenado-
res nacionales, quienes brindarán 
su experiencia y conocimiento pa-
ra formar a nuevas generaciones 
de atletas poblanas y poblanos, 
que coloque por primera vez al es-
tado en el mapa nacional del desa-
rrollo acuático.

Con esta sinergia, Puebla da 
un paso firme para contar con una 
escuela de alto nivel en clavados, 
que permita detectar y formar ta-
lentos desde temprana edad y con 
ello, construir un semillero de atle-
tas con proyección nacional e in-

ternacional. Gaby “La Bonita” Sán-
chez destacó la importancia de ge-
nerar alianzas con figuras clave del 
deporte nacional.

En la reunión también estu-
vieron presentes, el coordinador 
de delegados de la Secretaría de 
Bienestar en el estado, Edgar Chu-
macero, así como los subsecreta-
rios de las diferentes áreas de la 
dependencia quienes reafirmaron 
el compromiso de crear las bases 
para la formación de la primera es-
cuela de clavados en la entidad.

El hombre fuerte de los 
clavados

Platas encabeza una nueva eta-
pa al frente de los clavados en el 
marco de la reconciliación de los 

deportes acuáticos con la Federa-
ción Internacional.

La nueva Federación Mexica-
na de Clavados estará encabezada 
por Fernando Platas, que supues-
tamente estará acompañado en su 
gestión por Alejandra Orozco, Os-
mar Olvera, Jahir Ocampo, además 
de Jorge Carrión, Eduardo Rueda y 
Adriana Jiménez.

Esta plantilla fue establecida 
hace un par de meses en Guada-
lajara, durante una asamblea ava-
lada por la Federación Internacio-
nal de Deportes Acuáticos (World 
Aquatics). 

Con su reconocimiento oficial 
a nivel internacional, México recu-
peró el derecho de competir con 
sus colores y símbolos nacionales.

Van por escuela de clavados
El reconocido Fernando Platas entregó a la Secretaría del Deporte y Juventud de Puebla un proyecto para que la entidad desarrolle 

su propia escuela de clavados.

POLIDEPORTIVO

David Badillo

Buscando impulsar el turismo 
deportivo en las diversas regiones 
del estado de Puebla, el gobierno 
estatal, a través de la Secretaría de 
Desarrollo Turístico presentó el Xi-
cote Bike en su edición 2025 que 
está programado para el próximo 
sábado 14 de junio en el municipio 
de Xicotepec.

De acuerdo con Mayra Sotero, 
directora de Productos Turísticos 
de la dependencia estatal, la de-
marcación que tiene la denomina-
ción de Pueblo Mágico espera ser 
un punto de reunión para decenas 
de ciclistas de todo el estado y de 
otros puntos de la República Mexi-
cana para este evento deportivo 
que se ha vuelto una tradición.

En ese sentido, la funciona-
ria estatal resaltó que se espera la 
participación de entre 800 y 1 mil 
ciclistas oriundos de Puebla, Mé-
xico y de otros países durante la 
competencia de ciclismo de mon-
taña que tendrá recorridos de 50, 
100 y 150 kilómetros.

Además, destacó que esta 
prueba donde se combina la adre-
nalina con la resistencia física ge-
nerará una derrama económica 
que supere los 13 millones de pe-
sos, convirtiendo al Xicote Bike en 
uno de los eventos más relevantes 
del turismo deportivo de Puebla.

Competencia con tradición
Por otra parte, añadió que es-

te evento impulsa el turismo en Xi-
cotepec al ser considerado uno de 
los destinos más representativos 
de la Sierra Norte de Puebla, gra-
cias a su riqueza natural la cual ha 

sido expuesta con múltiples acti-
vidades a lo largo del año siendo 
el rubro deportivo uno de los más 
importantes.

Asimismo reveló que se han se-
guido las instrucciones del gober-
nador Alejandro Armenta, acerca 
de tomar con seriedad los even-
tos deportivos en Puebla al consi-
derarse una prioridad exponien-
do el impacto social y económico 
que implica en las regiones de la 
entidad.

Este evento tiene el aval de la 
Federación Mexicana de Ciclis-
mo por lo que esta competencia 
cuenta con los requisitos nece-
sarios para ser tomado con serie-
dad, pues el Xicote Bike es catalo-
gada como la prueba de montaña 
más exigente de todo el país por 
las marcadas rutas con la elevada 
altura sobre el nivel de mar que tie-
ne Puebla.

Respaldo y 
garantía

Por la importancia que implica 
este evento, el Ayuntamiento de 
Xicotepec cuenta con una comi-
sión especial la cual ha manifesta-
do que el Xicote Bike tendrá segu-
ridad en todos sus recorridos con 
el apoyo de la Secretaría de Segu-
ridad Pública (SSP), y elementos 
municipales.

El gobierno municipal reite-
ró que este tipo de eventos tie-
nen una enorme implicación pa-
ra la población al revelar que se 
invitará a 100 ciclistas locales a 
que participen en la competen-
cia señalando la importancia 
de impulsar el desarrollo turís-
tico y económico promoviendo 
el deporte fomentando una vi-
da sana.

Adrenalina en Xicotepec  
La octava edición de este magno evento de ciclismo de montaña se llevará a 
cabo el próximo 14 de junio en el Pueblo Mágico de Xicotepec. Se espera recibir 
hasta mil ciclistas y una derrama económica superior a los 13 millones de pesos.

Gerardo Cano

Puebla busca seguir demos-
trando que es tierra de campeo-
nes en el boxeo generando nue-
vos talentos en el encordado a 
través de la función “La nueva 
era del box”, evento organizado 
por la promotora Uppercut que 
se realizará el próximo 28 de ju-
nio en el Salón Jorge Murad, al 
norte de Puebla capital.

En la presentación oficial de 
esta cartelera, los organizado-
res tuvieron la compañía de la ti-
tular de la Secretaría del Depor-
te y Juventud, Gabriela “La Boni-
ta” Sánchez donde se ofrecieron 
más detalles de este evento que 
busca convertirse en una vitrina 
para el talento poblano para el 
escenario boxístico nacional.

Los organizadores señalaron 
que esta función reunirá a jóve-
nes promesas del boxeo de Pue-
bla poniéndose a prueba en un 
escenario serio y competitivo 
buscando fomentar la discipli-
na entre este sector, promover 
el deporte y convertirlo en una 
herramienta de transformación 
social.

Deporte, fundamental 
en la juventud

Durante su intervención, “La 
Bonita” Sánchez se dijo emocio-
nada por compartir un evento 
más en el deporte que ella des-
taca a nivel internacional se-
ñalando que en “La nueva era 
del box” contará con seis pe-
leas entre pugilistas amateu-
rs y una más con peleadores 
profesionales.

Sobre la importancia de acer-
car el pugilismo entre los jóve-

nes de Puebla, Sánchez Saa-
vedra consideró fundamental 
abrirles espacios para que pue-
dan desarrollar su talento y al 
mismo tiempo, puedan encon-
trar el crecimiento personal y 
profesional idóneo a través del 
deporte alejándose de contex-
tos adversos.

En su calidad como funcio-
naria estatal, informó que el de-
porte en Puebla debe cambiar 
su percepción de una simple 
actividad a una política pública 
de impacto dentro de la socie-
dad ofreciendo entornos posi-
tivos y esperanzadores para las 
nuevas generaciones.

“La nueva era del box”
Con el respaldo de la campeona plata del Consejo Mundial de Boxeo (CMB), Gabriela “La Bonita” Sánchez, se ofrecieron 
detalles de la función pactada el próximo 28 de junio en el Salón Jorge Murad en la Fayuca.

Tlaxcala como entidad ha cerra-
do filas en torno a la defensa cul-
tural y legal de la fiesta brava, su-
mando en esta ocasión a uno de 
los municipios con mayor tradición 
en la tauromaquia: Tlaxcala.

No sólo con corridas, novilladas 
y festivales, sino con foros que in-
troduzcan conocimiento sobre la 
fiesta brava, a lo largo del vecino 
estado de Tlaxcala, se busca blin-
dar a las corridas de toros y se es-
tá cumpliendo con un serial de po-
nencias muy sobresalientes.

Esta vez fue el ayuntamiento 
municipal encabezado por Sal-
vador Santos Cedillo, el encarga-
do de organizar el segundo fo-
ro popular “El toro de lidia en las 
luces y la calle”, en la ciudad de 
Huamantla.

Durante el evento que contó 
con una importante respuesta de 

medios de comunicación y aficio-
nados, se llevaron a cabo distintas 
ponencias que pretenden dar ar-
gumentos válidos para la defensa 
de la fiesta en la entidad.

Luego del acto de inauguración 
que corrió a cargo de Marco An-

tonio Galindo Vallejo, se sucedie-
ron las participaciones en el audi-
torio “Cancha 13” por parte de Jor-
ge Hernández Torres, quien habló 
del aporte y valor cultural del mu-
seo y peña taurina de Huamant-
la, mientras que Billuvaldo Boni-

lla charló sobre el impacto de “La 
Huamantlada”.

Por su parte, Josué Merlo expli-
có a los asistentes sobre el “Encie-
rro Decembrino” y el artesano Juan 
Palacios, fundador del curso infan-
til “Juguemos a los toros”, reveló la 

importancia de transmitir la fies-
ta de una manera lúdica y amiga-
ble a las nuevas generaciones de 
aficionados.

Huamantla, cuna de toreros

Destacó la intervención del ma-
tador José María Macías, quien co-
mentó que su pasión por el toro de 
lidia nació precisamente en las ca-
lles de su natal Huamantla.

Entre otros temas que se abor-
daron fueron la historia de la plaza 
de toros, la corrida de Las Luces, y 
el toro de lidia como elemento de-
tonador de economía y turismo.

Esta serie de foros dan segui-
miento a la iniciativa presentada 
el pasado 28 de marzo en el con-
greso del estado. En este orden de 
ideas, la familia taurina de Tlaxca-
la, busca la protección y el respal-
do cultural de la fiesta y sus tradi-
ciones, en tanto que el próximo fo-
ro está programado el 13 de junio 
en Apizaco.

Huamantla defiende la tauromaquía
El Ayuntamiento de Huamantla se sumó a la defensa de la tauromaquia realizando el segundo foro taurino denominado “El 
toro de lidia en las luces y la calle”.

POLIDEPORTIVO

BOXEO

Gerardo Cano

De acuerdo con los organizadores, esta función 
busca ser la primera de varias que se realicen en 
el futuro para transformarse en un referente local y 
ubicarse entre los eventos que conformen el calen-
dario deportivo anual en Puebla apostando al de-
sarrollo integral de los atletas de los 217 municipios 
de la entidad.

La promotora Uppercut destacó que la cartelera 
presumirá combates con talento poblano surgido de 
los gimnasios de la Angelópolis como es el caso del 
GYM Badillo donde pondrán a prueba a boxeadores 
en claro ascenso buscando llegar al máximo nivel a 

mediano plazo.
Por otro lado, añadió que el cartel está conformado 

por boxeadores que mostrarán sus avances con los pu-
ños ofreciendo espectáculo, calidad técnica acompa-
ñados de ese plus que significa tener una oportunidad 
para mostrarse ante la sociedad poblana como primer 
paso para sentar las bases del sueño profesional.

Finalmente, explicó que las entradas para esta 
función llena de talento poblano estarán disponibles 
en línea durante la siguiente semana esperando te-
ner una buena entrada como ha sucedido en otras 
funciones en la misma sede.

Calidad y espectáculo garantizado 

TOROS

David Badillo
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El amor por el deporte es algo 
que nace y en muchas ocasiones, 
se hereda. La atleta poblana Lau-
ra Chávez es un fiel reflejo de que 
el trabajo desde temprana edad 
acompañado del respaldo y ex-
periencia de una entrenadora del 
nivel de su madre, Laura Chávez, 
Premio Estatal del Deporte 2024, 
garantiza grandes resultados pa-
ra Puebla.

Luego de haber realizado una 
brillante actuación en los Juegos 
Mundiales de los Trabajadores 
2025 realizados en Loutraki, Gre-
cia, la joven atleta poblana visitó 
el programa Desde La Grada don-
de comentó parte de sus expe-
riencias en tierras helénicas y don-
de también abordó sus próximos 
objetivos.

Con una sonrisa que refleja la 
alegría de haber conseguido tres 
medallas en esta competición in-
ternacional: el oro en los relevos 
de 4x400 metros; plata en los 5 mil 
metros planos y bronce en los 1 
mil 500 metros, comenzó platican-
do su enorme alegría que significó 
haber puesto a Puebla y México en 
lo más alto del podio.

Arduo camino hacia el éxito

Haciendo un breve recuento 
de lo que fue empezar desde cero 
hasta el triple logro, la joven corre-
dora del equipo “Ángeles Runners” 
recordó que para llegar a estos jue-
gos es un proceso de todo un año 
donde es fundamental avanzar en 
las rondas de clasificación estatal, 
nacional e internacional donde no 
sólo es ser el mejor, sino también 
dar con la marca establecida.

“Se hace un evento selectivo 
en el estado, luego una competen-
cia a nivel nacional y luego viene 
la clasificación mundial donde tie-
nes que ser el primer lugar y dar la 
marca”.

Como sucede en muchos ca-
sos, Laura Citlalli no sólo es depor-
tista de alto rendimiento, sino tam-
bién trabaja para seguir con sus 
sueños destacando su labor como 
chef la cual ha tenido que ir adap-
tando a sus tiempos para cumplir 
metas como está reconociendo 
que no ha sido nada fácil.

Confianza y esfuerzo en 
Grecia

Sobre su preparación antes de 
ir a Grecia, la atleta poblana reco-
noció que hubo momentos com-
plicados donde tenía la sensación 
de avanzar poco, sin embargo, su 
entrega y el respaldo de su entre-

nadora con ese toque maternal 
fueron fundamentales para hacer 
valer su condición como promesa 
para el futuro poblano.

“Había veces que me desani-
maba porque no veía avances, pe-
ro me enfoque en concentrarme en 
mis resultados y repartir mis tiem-
pos en el trabajo, entrenamientos 
y estudios. Siempre hubo concen-
tración y paciencia”. 

Hablando específicamente de 
la competición en la tierra de los 

Juegos Olímpicos, Citlali Chávez 
reconoció que el desafío por las 
pruebas fue considerable resaltan-
do que hubo poco tiempo para re-
ponerse al señalar que fueron solo 
dos días de competición para sus 
pruebas de atletismo.

“Estuvo fuerte la jornada porque 
hubo solo dos días para todo el at-
letismo y normalmente las pruebas 
se separan por días. Mi fuerte son 
los 5 mil metros que fue la prime-
ra prueba y ahí empezó el camino”. 

Por otro lado, resaltó el orgullo 
por igualar los logros de su madre, 
quien además de ser entrenadora 
fue atleta profesional donde tam-
bién brilló con luz propia, revelan-
do que a pesar del enorme vínculo, 
Citlalli pedía dejar a un lado el la-
zo maternal para enfocarse en los 
entrenamientos. 

Citlalli Chávez sueña 
con más medallas
Durante su visita al programa “Desde La GRADA” por Cadena IN, la tres veces medallista en los Juegos Mundiales de los 
Trabajadores Grecia 2025 contó sus experiencias en tierras helénicas, así como sus próximos objetivos.

Con el desarrollo de la pretemporada 
en todos los equipos de la Liga MX Fe-
menil, fue cuestión de tiempo para co-
nocer el calendario de cada uno de sus 
equipos siendo esta semana cuando al 
fin se revelaron los itinerarios de cada 
escuadra siendo el Club Puebla uno de 
los más llamativos.

A través de sus redes sociales, La Fran-
ja Femenil presentó su calendario oficial 
para el Torneo Apertura 2025 que empe-

zará el viernes 11 de julio, mientras que el 
inicio de la nueva aventura camotera será 
el domingo 13 recibiendo a la actual cam-
peona del certamen, las Diosas del Vien-
to del Pachuca en el Estadio Cuauhtémoc.

Como un antecedente para el debut 
de las poblanas, en los siete partidos 
disputados en el “Dos veces mundia-
lista”, existe un récord muy desfavore-
cedor para La Franja donde sólo ha ga-
nado una vez, perdido cuatro partidos y 
empatado dos.

Como suele pasar en años recientes, 
el Club Puebla Femenil tendrá un inicio 
de campeonato bastante duro con un 
primer tercio del campeonato enfren-

tándose a equipos con aspiraciones de 
Liguilla y del título destacando partidos 
ante FC Juárez, Rayadas y las subcam-
peonas Águilas del América.

Buscando sentar las bases de un pro-
yecto que hasta ahora ha padecido en 
cuanto resultados, las dirigidas por Car-
los Adrián Morales tendrán la encomien-
da de aprovechar sus partidos de local, 
pues a mediados de agosto tendrán la 
primera de dos fechas dobles marcando 
así el primer tercio de la campaña.

Calendario listo  
El equipo enfranjado comandado por Carlos Adrián Morales dio a conocer su calen-
dario para este nuevo torneo de la Liga MX Femenil debutando en casa el próximo 13 
de julio ante las actuales campeonas del certamen, las Diosas del Viento del Pachuca. 

CLUB PUEBLA

Gerardo Cano

ENTREVISTA GRADA

Gerardo Cano

Más información 
en GRADA.MX

Más información 
en GRADA.MX
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